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Abstract (en)
The fan (3) has a main portion that is formed of an inlet opening (7) with a diameter of 44 mm, for flowing air. An impeller (6) has a circular inner
region which has no wings at a bottom plate. The inner diameter of the circular inner region of the impeller is in a range of 43-50 mm, and the outer
diameter of the circular inner region of the impeller is 76 mm. The ratio of the inner diameter of the circular inner region to the outer diameter of the
circular inner region is greater than 0.5 and less than 0.7. An independent claim is included for a vacuum cleaner.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Staubsaugergebläse (3) mit einer Einlassöffnung (7), durch die Luft in das Staubsaugergebläse (3) einströmen kann,
wobei die Einlassöffnung (7) einen Durchmesser von mindestens 38 mm, höchstens 50 mm bei einem Außendurchmesser des Laufrads (6) von
mindestens 60 mm, höchstens 100 mm hat. Zudem betrifft die Erfindung ein Laufrad (6), das einem kreisförmigen Bereich (23) einer Bodenscheibe
(27) keine Flügel (24) aufweist, wobei dieser Bereich mindestens 38 mm, höchstens 50 mm bei einem Außendurchmesser des Laufrads (6) von
mindestens 60 mm, höchstens 100 mm durchmisst. Durch die besonders große Einlassöffnung (7) kann der aerodynamische Widerstand in einem
Staubsauger (28) gesenkt werden und eine hohe Saugleistung gewährleistet werden.
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